

EL CORREO

Año VII

Las suscripciones son por pagos anticipados. Madrid, pesetas 1,50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5,50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la union postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

MADRID

Viernes 12 de Marzo de 1886

Suscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales.

Núm. 2.179

La correspondencia debe dirigirse al Administrador D. MANUEL R. PASTRANA.

EDICION DE LA MAÑANA

Los perseguidos.

Así se llamaron a sí propios los izquierdistas y los romeristas, en las reuniones que anoche celebraron; pero los izquierdistas se contestaban a sí mismos teniendo en la presidencia de la mesa, al general Búrgos, recientemente nombrado, por el gobierno, capitán general de Valladolid; y la persecucion de los romeristas, no cree mucho en ella su jefe, cuando este punto lo tocó por mera conveniencia y de pasada, fijándose únicamente en disparar bala rasa contra sus antiguos correligionarios.

Los izquierdistas no creemos, que en el fondo de su conciencia, se consideren perseguidos, porque siendo así, habrían dicho los ayuntamientos y diputaciones que les han quitado, las multas que hubieran impuesto a sus amigos, y las coacciones de otro género que hayan padecido.

No se pueden quejar de esto los izquierdistas; lo que hay es que quisieran estar mimados; y haciendo lo que hacen y lo que han hecho, que se les considere como amigos, reservándose ellos la libertad de embestir al Sr. Sagasta; y esto no puede ser, porque el Sr. Sagasta no es tan cándido que afle el arma desde su origen forjada para hacerle daño.

Aldió también el general Lopez Dominguez a las conferencias que se celebraron al ofrecerse la embajada de París, insinuando algunos conceptos que nos han llamado la atención, porque sabe todo el mundo que se le ofreció sin reservas, ni maquiavelismos, con toda caballerosidad, la embajada de París; llegando el Sr. Sagasta a una concesion que nosotros no hubiéramos hecho, que fué la de dejar a salvo la integridad de ideas del general Lopez Dominguez.

Pero sucedió en esto que el general Lopez Dominguez tuvo el mal pensamiento, que todo el mundo le criticó, incluso sus amigos, de enlazar la aceptación de la embajada, no con la reclamación de tantos ó cuantos diputados, sino con algo así como poner a los que se presentaran de sus amigos 20 ó 30 ó 40, ó los que fueran, en las mismas condiciones que los ministeriales.

Esto es al menos lo que dijeron, por entonces, los periódicos, concluyendo las conferencias celebradas bajo estas impresiones; pero concluyendo de un modo afectuoso, y con frases de mucha consideración para el Sr. Sagasta, según dijo el general Lopez Dominguez y declaró el mismo Restamen.

Y luego de esto han pasado otros dos meses; y más que airados parecían benévolo los izquierdistas, hasta que ya acercándose el período electoral, han creído que estaban perseguidos, poniéndose de repente muy incomodados.

Ha habido también en la reunion de anoche otra nota, que merece fijar la atención, que fué la del Sr. Linares, el cual, sin que pudiera saber, por ser las juntas simultáneas, que el señor Romero Robledo había presentado a sus antiguos amigos, sumisos al Sr. Sagasta, él, por el contrario, los presentó como directores e inspiradores de la política gubernamental; lo cual, de ser exacto, no explicaría los furiosos izquierdistas, que dos años han tenido en el poder últimamente al Sr. Cánovas, y bien poco llano le hicieron; antes al contrario, por ellos, á trueque de que no volviera el Sr. Sagasta, habrían durado los conservadores bastante más tiempo.

El Sr. Linares dijo además otra cosa del género humorístico, que han dicho en ocasiones análogas, los jefes ó subjes de los partidos organizados. Prometió el poder a los suyos para un plazo inmediato, lo cual, como acicate para que se muevan en las próximas elecciones, puede pasar, pero que de fijo no tomaron en serio ni los más bonachones de la reunion.

Al poder, ciertamente que tienen derecho los izquierdistas; como todos los españoles, pero para llegar á él más fácilmente, es necesario tener mucha base, muchas raíces, tradicion, elementos, y una complexion robusta; porque no basta aspirar a las cosas, sino que hay que tener los medios idóneos para realizarlas.

Algo, sin embargo, irán adelantando, si tras la alianza electoral con los romeristas, viene la política, como anoche se insinuó, aunque con cierta timidez. Y esto fué lo más serio que hubo; porque á los unos y á los otros conviene completar su huerte y su organizacion, y esperar los sucesos del porvenir y otras posibles combinaciones; y al par de esto, prescindir de la reforma constitucional, de que se burlan las cuatro quintas partes de los izquierdistas, y que no aceptarán jamás los amigos del Sr. Romero Robledo.

Situación, costumbres y comercio en Rio de Oro.

Acerca de estos extremos y ante una concurrencia numerosa, dió anoche una conferencia en el Circulo Mercantil, donde se hallaba reunida en junta pública la Sociedad Española de Africanistas, el Sr. D. Lorenzo Rubio, que acaba de regresar de Rio de Oro, donde ha residido medio año.

La península de Rio de Oro—dijo—tiene 87 kilómetros de largo por 5 ó 6 de ancho, siendo el istmo que la une al continente su parte más elevada. Predece evidentes vestigios de haber estado separada de aquel.

El terreno es terciario y se compone de una capa de tierra caliza, sobre otra de yeso fibroso y laminoso, alternando con caliza. Lluve más de lo que se crea, como lo prueban los numerosos techos de torrentes que surcan el suelo. En la península el terreno está formado de rocas duras, lo cual impide la formación de arroyos.

El verano es muy soportable. Los vientos dulcifican bastante la temperatura. Suele llover con el barómetro muy alto (769-774 milímetros). Con los del Este permanece incierto y el tiempo tempe-

tuoso. En Agosto y Setiembre, las noches son serenas, observándose curiosos fenómenos eléctricos.

Los principales productos son: manzanilla, halfa (esparto más pequeño que el de España) y muchas leguminosas entre los vegetales; la hiena de piel alconada, con manchas y completamente inofensiva, una especie de perro alano, el lobo, la zorra, semejante á la de Europa, otra más pequeña y muy bonita llamada *fenek*; infinidad de roedores, liebres más pequeñas que las nuestras, gacelas en número sorprendente, milans, cuervos, gorriones, pelirrojos de bolsa pequeña, gaviotas, factones, lagartijas, culebras, algunas víboras, entre los animales.

Los indígenas son de raza blanca, pero de tez tostada por el sol. La sociedad contribuye á aumentar lo subido del color. Son polígamos, mejor dicho, pueden serlo, pero la mayor parte tienen una sola mujer. Prefieren para vestir paños de color azul, las mujeres llevan tocas idénticas á las que usaban las españolas del siglo XIV. Son nómadas, poco civilizados, pero de carácter pacífico y coniado.

Las pesquerías de la costa son abundantísimas, especialmente en sardinas, corvinas y atunes. Del interior llegan diariamente moros con plumas de avestruz (á 1250 pesetas la libra de 600 gramos las de primera); marfil, oro en polvo, carneros (á tres y cuatro pesetas); cabras que valen en Cabo Yuby dos pesetas; buyes á 60 y 100 pesetas en el Senegal.

El Sr. Rubio terminó su conferencia recomendando á sus compatriotas que vayan allí á comerciar, puesto que aquellos territorios no pertenecen á ninguna empresa particular, sino á la nacion española.

El conferenciante fué muy aplaudido y felicitado.

Carta de Burdeos.

El Carnaval.—Estragos del frío en Inglaterra.—Reclutadores españoles.—Baile en la Prefectura.—La feria.—Precios de nuestros vinos.

8 de Marzo de 1886.

Sr. Director de EL CORREO.

Aquí no hay Carnaval: tan solo un máscara conduciendo al matadero dos hermosos caballos, es lo que se ha visto, y en verdad que, según noticias adquiridas, el consumo de esta carne va en aumento considerable.

El telégrafo anuncia desde Londres que en el país de Gales ha caído una nevada tan espantosa que han perecido enterrados en la nieve un gran número de reses lanaras, ascendiendo el número de éstas y de vacuno, 6 ócho ó diez mil; la nieve media quince y veinte pies.

La Administración de la Argelia ha comunicado al gobierno francés lo peligroso que es en aquel territorio la presencia de gran número de reclutadores españoles que están alistando gente y pagándola bien para el movimiento revolucionario que, según ellos, debe estallar simultáneamente en un punto de la frontera española y en un puerto de nuestro litoral.

El baile oficial celebrado el sábado, en la noche, en la Prefectura, estuvo brillante. Desde las diez, una larga fila de coches ocupaba toda la extension que media desde el palacio indicado hasta el fin de la rue Intendance; la fachada, perfectamente iluminada con gas; la gran escalera, cubierta con alfombra de terciopelo gran y follaje, viéndose colosales macetas con plantas tropicales que formaban un conjunto precioso. En el vestibulo se recogian las papeletas de invitacion y los abrigos, depositando en la bandeja, al recogerlos, una gratificacion, costumbre establecida que en nuestro país sería, y con razon, muy criticada.

A la entrada del primer salon se encontraban el prefecto y su señora, recibiendo á cuantos eran anunciados por el ugiar. El prefecto monseñor Selnes, sobrino del Sr. Freycinet, es una persona bellísima, de un trato distinguido, y tanto él como su apreciable señora son tan apreciados en Burdeos, que á pesar de ser la inmensa mayoría de la poblacion legitimista, no vacilan en acudir á sus reuniones. Los salones espléndidamente decorados, la concurrencia inmensa, pues estaba todo el elemento oficial, así civil como militar, el cuerpo consular, el Tribunal de Comercio, el Consejo municipal, el comercio, las artes, las letras, la prensa, todo tuvo allí su representación; las señoras vestían con elegancia, las muchachas tan sencillas que ni una flor ni una alhaja llevaban, vestidos preciosos, y muchas ni adornos en la cabeza. A las doce se abrió el buffet espléndidamente servido y la cena se sirvió á las dos, continuando el collon á las seis. Los dueños de la casa fueron felicitados por toda la concurrencia. Con nuestro cónsul Sr. Pereira, que es muy querido en Burdeos y goza de grandes simpatías con uno de los redactores de *La Gironde* y con otras personas, se habló largamente de España, de sus fiestas, de los bailes y sobre todo de la prensa y de política, haciendo unos y otros observaciones muy discretas y mereciendo grandísimos elogios el Sr. Camacho, cuya justa fama ha llegado aquí, entre los hombres de negocios, augurando un porvenir lisonjero si continúa al frente del ministerio de Hacienda.

La feria en su apogeo, los teatros colocados á derecha é izquierda del Queneos; llenos á todas horas y cada cual extremando los medios de llamar la atención, ya no era bastante una gran campana, ni los bombos y platillos llenaban el objeto; uno de los empresarios ha ideado un sistema nuevo: coloca sobre la plataforma de entrada á toda la compañía, y con revólvers con cápsulas de pólvora únicamente, arman un tiroteo espantoso, y dicho se está que todos los curiosos que ocupan los sitios delante de los demás teatros, corren presurosos al estruendo, y momentos despues á empellones toman los billetes que despachan cinco ó seis individuos á la vez, logrando ver lleno el local á todas horas. Hay otro teatro en donde se representan las tentaciones de San Antonio; excuso relatarlo, mis lectores adivinarán lo que no digo. Este

año por primera vez se exhibe un museo anatómico, verdaderamente notable; 360 figuras dan á conocer la mayor parte de las enfermedades y las funciones naturales de las madres. Una de las figuras, de tamaño natural, tiene todas las partes internas del cuerpo perfectamente hechas y colocadas; uno de los directores vá sacando pieza por pieza y haciendo la descripción con tales datos y tan minuciosamente, que hasta los profesores de la facultad, asisten con sus discípulos, pues verdaderamente es muy notable el trabajo y la explicacion. Los cafés holandeses llaman la atención por los trajes que usan las jóvenes que despachan y por el servicio. El hombre tronco que se exhibe llama tambien la atención; no tiene más que la cabeza y el cuerpo, sin piernas ni brazos, acudiendo mucha gente á visitar este fenómeno.

En las tiendas construidas por el ayuntamiento, que ocupan lo mejor del paseo, se venden multitud de objetos baratísimos, y hay establecidas pastelerías y confiterías, donde á la vista del público fabrican lo que expenden. Los buzos atraen tambien mucha concurrencia; han establecido un grandísimo depósito de agua, y al través de los cristales se les ve trabajar, al resplandor de la luz eléctrica, costando un improprio trabajo conseguir billetes, que solo cuestan diez céntimos.

Nuestros vinos obtienen hoy los precios siguientes: rojos, de 3.0 á 5.50 francos la tonelada, según clase; blancos de Valdepeñas, á 3.90 francos.

Ya empieza á conocerse la ventaja de que lleguen á ésta los vinos directamente del cosechero, sin intervencion en España de otras personas; convocada la Junta Sindical de Comercio de la verdad de lo que estaba sucediendo, ha dirigido una exposicion al gobierno francés pidiendo la represion inmediata de las adulteraciones; desgraciadamente se achacaba á nuestros cosecheros, pero la opinion se va rehaciendo, pues se ve que no eran ellos los que las producian, sino ciertos y determinados comisionistas que recorren las comarcas vinícolas. —El correspondal.

Correo de Cuba.

Los periódicos de Cuba recibidos hoy alcanzan al 25 de Febrero, y contienen las siguientes noticias:

El día 16 se verificó en la Habana la solemne inauguracion del Hospital de Nuestra Señora de las Mercedes, asistiendo al acto las autoridades de la isla.

Despues de la ceremonia, pronunciaron discursos varios de los concurrentes y el capitán general, Sr. Fajardo.

El Hospital de Nuestra Señora de las Mercedes se halla emplazado en el barrio de San Lázaro, sobre una anchura eminencia natural que domina el nivel de la poblacion y se alza á más de quince metros sobre el nivel del mar.

Mide ciento veinte y cinco metros de frente por ciento de fondo, ó sea una superficie de 12,500 metros cuadrados.

Esta á moderada distancia de poblado, recibe aires diversos y puros del mar, no arroja los suyos sobre ninguna parte de la Habana y goza de la encantadora vista de la entrada del puerto.

Los fondos con que se ha construido este hospital fueron legados, en sus dos terceras partes, por la excelentísima señora doña Josefa Santa Cruz de Oviedo, acabado modelo de caridad y munificencia.

Han contribuido tambien á ellos los difuntos Excmos. Sres. D. Joaquin Gomez y D. Salvador Sama, marqués de Mariano, varios particulares y diversas sociedades de Beneficencia y de recreo de aquella capital.

Las obras comenzaron el año 1881.

—En la noche del 8 de Febrero una partida de malhechores asaltó la finca de D. José Roque Ortega, titulada *La Esperanza*, término municipal de Artemisa, barrio de Puerta de la Güina.

Dicha partida la formaban siete blancos y un pardo, armados con revólvers y machetes, y se llevaron cuanto encontraron en la finca.

—Otra partida de ocho hombres armados asesinó en las inmediaciones del cementerio de Colon á D. Pedro Martín Hernandez.

Una pareja salió en persecucion de los bandidos, y al encontrar á dos de éstos, los guardias fueron recibidos á tiros, teniendo que contestar con dos disparos que causaron la muerte á los malhechores.

—El oro quedaba á la salida del correo á 240 por 100.

Teatro Real.

GIOCONDA.—La Kupfer.

La muerte reciente de Amílcar Ponchielli, autor de la hermosa ópera que anoche se cantó por primera vez, en la temporada actual en el regío coliseo, parecía prestarle nuevo interés y nuevo encanto.

Doliarse los inteligentes y filarmónicos del temprano fin de un compositor que dió tantas muestras de su talento, y que todavía hubiera podido enriquecer el arte con frutos no menos sazonados de su inspiracion y de su ciencia. Porque *Gioconda* no es obra vulgar ni adocenada; encierra grandes bellezas, y descubre los profundos conocimientos musicales del malogrado maestro.

Dos años há que se estrenó en Madrid, y el éxito no pasó entonces de tibio, á pesar de que la Theodorini y Masini se hallaban encargados de las principales partes.

Pero la contralta, más notable por las cualidades físicas que por las dotes artísticas, y cuyo papel tiene tanta importancia en *Gioconda*, hizo que el conjunto resultase imperfecto, y de ahí la acogida poco entusiasta de los espectadores.

El año último la Pasqua vino á prestar vida á

la *partitura*, y cada noche fueron en aumento la satisfaccion y los aplausos del auditorio.

La tercera prueba ha sido aún más favorable, pues las piezas principales produjeron vivo efecto ayer, y alguna mereció los honores del *bis*, esto es, de la repetición.

La Kupfer ha dado una prueba más de sus portentosas disposiciones.

Há pocos meses no había cantado nunca en italiano: han sido suficientes los de su estancia en Madrid para familiarizarse con la lengua de Tasso y de Petrarca: no conocia siquiera la *Gioconda*, y en veinte días ha aprendido el difícil, el colosal papel de la protagonista, en que ha acrisolado sus circunstancias de inteligente actriz y de inspirada cantante.

La representación de anoche fué para ella un triunfo ininterrumpido.

El público se manifestó reservado al principio; despues fueron creciendo las demostraciones de aplauso, y al final tributó á la *diva* una ovacion calurosa y unánime.

De la Pasqua solo diremos que se mantuvo á su altura de siempre; que en el duo del acto segundo sus magníficas notas graves causaron la sensacion ordinaria, y que no hubo momento en que decayesen ni su acierto ni el entusiasmo de los espectadores.

El jóven tenor Oxilia gana cada día terreno en la general estimacion; porque no solo luce sus buenas facultades, sino que aparece animado del noble deseo de agradar y de satisfacer las exigencias de sus jueces.

Los Sres. Bianchi y Silvestri eran ya conocidos y apreciados en sus respectivos papeles, que desempeñaron con fortuna.

El maestro Vazquez dirigió la orquesta por primera vez, contribuyendo poderosamente al buen efecto de la representación.

Mañana, según parece, dará la Patti su primer concierto en la Zarzuela, y hay gran curiosidad por dos cosas: en primer lugar de oírla, y despues de ver si es considerable el abono, como se asegura.

Lo único que desde luego puede asegurarse es que la *high-life* no asistirá en su mayoría al teatro de la calle de Jovellanos, pues son muchas las familias aristocráticas que, siguiendo el ejemplo de las duquesas de Medinaceli y Fernan-Núñez y de otras personas de igual importancia, no figuran entre los abonados á las funciones de la *Diva*.

ALTER-EGO.

LA "GACETA" DE HOY.

El periódico oficial publica las resoluciones siguientes:

Indultos.

Decretos del ministerio de Gracia y Justicia conmutando el resto de la pena de dos años de prision correccional que la Audiencia de Málaga impuso á Patrio Molina por delito de atentado, por la de igual tiempo de destierro á la distancia de 25 kilómetros del punto donde se cometió el delito.

Indultando á José Solís Lorenzo y Rafael Solís Simarro de la multa de quinientas pesetas á que los condenó la Audiencia de San Clemente por el delito de infidelidad en la custodia de documentos.

Indultando á Alberto Borrta Martínez del resto de la pena de dos años, once meses y once días de prision correccional que le impuso la Audiencia de Alicante por los delitos de disparo de arma de fuego y lesiones.

Combinacion de magistrados.

Decretos del propio ministerio trasladando, á su instancia, á una plaza de magistrado de la Audiencia de lo criminal de Salamanca, á D. Cayetano Palsalados y de la Vega, que desempeñaba igual cargo en la de Benavente.

—Trasladando, en virtud de permuta, á la Audiencia de lo criminal de Alicante, á D. Joaquin Piquer y Emo, magistrado de Lorca.

—Trasladando á esta vacante á D. José Estéban Quilez y Tárrega, magistrado de Alicante.

Disposiciones de Marina.

Reales decretos de este ministerio concediendo á D. Leopoldo Carvajal, marqués de Pinar del Rio y presidente del Casino Español de la Habana, la gran cruz del Mérito Naval.

—Otros autorizando al ministro para que adquiriera directamente seis ametralladoras; material de tiro rápido de sistema respectivo, y dos ametralladoras más con dos mil cartuchos.

Cárceles de partido y de Audiencia.

Decreto del ministerio de la Gobernacion, aclarando las dudas que se originaron al crearse las Audiencias de lo criminal, y resolviendo á qué corporaciones corresponde sufragar aquellos gastos.

La parte dispositiva de este decreto, dice que el sostenimiento de los depósitos municipales y cárceles de las cabezas de partido es obligatorio á los ayuntamientos, y el de las Audiencias á las diputaciones provinciales.

Los gastos de personal, material y manutencion de presos que ocasionen los depósitos municipales, serán costeados por sus respectivos municipios, incluyendo al efecto en sus presupuestos el crédito necesario.

El sostenimiento de las cárceles de las cabezas de partido es obligatorio á todos los municipios comprendidos en el mismo. El presupuesto especial que se forme para cubrir esta atencion, se discutirá y aprobará en junta compuesta de un representante nombrado por cada ayuntamiento.

Los alcaldes de las cabezas de partido serán los encargados de exigir por trimestres vencidos, el pago de la parte de contingente que haya correspondido á los ayuntamientos, á quienes podrán apremiar caso de necesidad.

Los gastos generales que originen las cárceles de Audiencia cuando se hallen establecidas en los mismos edificios en que lo están las cárceles donde aquellas radiquen, se distribuirán entre los presupuestos provincial y municipal, según á quien correspondan, si al juzgado de instruccion ó á las Audiencias.

El nombramiento de los empleados de cárceles, su reglamento y el régimen interior, seguirá sujetándose á las disposiciones vigentes.

Los gastos pendientes de pago que hayan originado las cárceles de lo criminal, desde su creacion hasta la fecha del real decreto, serán suplidos por las diputaciones provinciales, debiendo incluir la partida á que asciendan en el presupuesto ordinario del año 1886-87.

Elecciones municipales.

Real orden del ministerio de la Gobernacion confirmando el acuerdo de la comision provincial de Alicante, que declaró válidas las elecciones municipales celebradas en Ibi en el mes de Mayo último.

Las elecciones y las quintas.

Circular del ministerio de la Gobernacion recordando a los gobernadores que, siendo simultáneas las operaciones de quintas y las elecciones de diputados, lo tengan presente para exceptuar del alistamiento de los mozos los días 3, 4, 5 y 11 del próximo mes de Abril, en que se verificarán las elecciones y el escrutinio general.

Circular importante sobre quintas.

Habiendo ofrecido algunas dudas la interpretación de la real orden-circular del ministerio de la Guerra, de 20 de Febrero próximo pasado, llamando al servicio de las armas 50.000 hombres del actual reemplazo, la G.ceta de hoy publica nuevo estado general demostrativo del número de mozos con que ha de contribuir cada una de las 140 zonas militares y la provincia de Canarias para el reemplazo de los cuerpos activos en el presente año, ampliándose dicho estado con dos casillas en que se expresan los mozos sorteados en cada zona y las bajas ocurridas desde el sorteo por redenciones y otros conceptos, todo con el fin de que a primera vista pueda tenerse en cuenta la deducción de las citadas bajas en el contingente de mozos sorteados, con arreglo a los artículos 114 y 115 de la ley. En la quinta casilla, que es la correspondiente a la tercera del estado primitivo, aparecen los individuos que quedan, y cuyo número sirve de base para el señalamiento del cupo, el cual, guardando la debida proporcion con la cifra que representa la de mozos existentes, después de rebajadas los referidos bajas del total de los que sufrieron el sorteo, es el contingente que cada zona debe facilitar, sin que resulte el menor perjuicio a ninguna de ellas, toda vez que cuanto más reducido quede el número de los sorteados por efecto de las redenciones y demás bajas, tanto menor ha de ser el cupo con que debe contribuir la zona respectiva.

Romeristas e izquierdistas.

Como estaba anunciado, anoche se reunieron en sus respectivos Círculos los romeristas y los izquierdistas, con objeto de oír la opinion de los jefes de estos partidos respecto de la coalicion electoral entre ellos pactada.

Hé aquí lo ocurrido segun vemos en los periódicos de la mañana:

Los romeristas.

Los salones del Círculo de la calle de Cedaceos estaban llenos completamente de socios y de electores desde las ocho y media de la noche. A esta hora, poco más o menos, se presentó el Sr. Romero Robledo, ocupando enseguida la presidencia, desde donde pronunció un breve discurso, interrumpido diferentes veces por los aplausos y aclamaciones de sus amigos.

Hé aquí los párrafos más importantes de este discurso:

“Cuando afirmé mi protesta contra el acto de renuncia de mi partido, respondí a mi historia y a mi significacion política.

Y de aquella renuncia ó pacto ó lo que fuese, nacieron obligaciones de gratitud que en la lucha electoral se traduce por generosidad para nuestros antiguos amigos, y combate para los nuestros de ahora y de siempre.

En tal estado convine la inteligencia electoral con otro partido tan monárquico como nosotros y tan combatido como nosotros tambien. Esta conducta ha sido ágramente calificada por los que en todas ocasiones pactaron con enemigos de sus creencias, y por los que formaron otro partido con nosotros, con tanta menos razon cuanto que ellos han entregado toda su fuerza y todas sus doctrinas a sus enemigos de siempre, a los que, segun ellos, no ofrecian garantías bastantes en época cercana para defender lo que nos es comun.

No hay, pues, nada monstruoso en que un partido monárquico sune sus fuerzas con las de otro que tambien es monárquico, para la lucha electoral.

Mas pudieran censurarse las inteligencias de los conservadores ortodoxos con los ministeriales.

La diferencia entre ambas coaliciones consiste en que mientras nosotros buscamos el apoyo en la opinion electoral, nuestros antiguos amigos lo buscan en las esferas oficiales, y de aquí el que sus diputados tendrán que vivir sometidos al gobierno en cambio de la proteccion que ahora les dispensa.

En un documento oficial de nuestros antiguos amigos, se nos niega el derecho de llamarnos conservadores, y ellos renuncian al nombre de liberales. Pues bien; nosotros recabamos esta significacion, y os diré que somos conservadores para arrojarnos a la corriente cuando por ella peligro el tesoro de nuestras creencias, a riesgo de nuestras vidas, y no para dejar que la casualidad deje en la orilla aquel mismo tesoro de nuestras creencias, para ir despues á defenderlo.

Ellos son conservadores antes y despues del peligro, y nosotros en el peligro mismo. Se juzga de mi historia desde la época de la restauracion, y mi historia política es más antigua, y para juzgarla con acierto hay que juzgarla en conjunto.

Respecto de mis propósitos, diré muy poco. Hoy estamos en nuestro puesto. Pero si algun día, así como hice transacciones para defender la restauracion, fuera preciso que las hiciera en bien de la monarquia, las haria lo mismo.

No atacaré al gobierno por la falta de la sinceridad prometida, pues no querría ser injusto como conmigo lo fueron, teniendo en cuenta la prasion que ejercen los partidos; pero si diré que si la sinceridad, y aun la gratitud fueron para nuestros adversarios, la persecucion y el combate ha sido para nosotros.

Esto me satisface más, porque prueba el temple de nuestras fuerzas, y de esa manera, nuestra voz, en el Congreso, será la del país que representamos; quién sabe si otras voces no podrán representar más que la gratitud.

Terminado el discurso, el Sr. Romero Robledo pidió y obtuvo por unanimidad un voto de confianza para seguir las inteligencias electorales con el general Lopez Dominguez.

Despues, el jefe de los conservadores disidentes conversó algunos momentos con sus amigos, retirándose á poco del Círculo.

Muchos de los mozos se trasladaron despues al Casino izquierdista, donde continuaba todavía la reunion de los amigos del general Lopez Dominguez.

Los izquierdistas.

No era tan numerosa ni mucho menos, al decir de los periódicos, la concurrencia en este Círculo, aunque sí habia la bastante para llenar por completo el salon de sesiones.

Presidia el general Birgos, presidente del Círculo, y la reunion habia dado principio con algunas palabras del general Lopez Dominguez escitando á sus amigos á exponer sus opiniones sobre la índole y alcance de la coalicion electoral con el Sr. Romero Robledo.

Hablaron los Sres. Patiño, Moreno Perez, Carreño, Galvez Holguin, Hoppe y Rebollo, y sus discursos se encaminaron á justificar la coalicion con los romeristas, y á dar un voto de confianza á los jefes del partido para la completa realizacion de aquella.

Una nota amarga hubo en estos discursos. La que dió el Sr. Carreño recordando que al entrar como entraba de buena fé y con entusiasmo en la coalicion, tenia que olvidar, y olvidaba de hecho, resentimientos legítimos de injustas persecuciones y violencias hechas a sus amigos por los mismos que ahora iban á ser sus aliados.

Los argumentos en defensa de la coalicion expuestos por varios de los anteriores señores, fueron los mismos y análogos á los del Sr. Romero Robledo: necesidad de protegerse y auxiliarse mutuamente los dos partidos que se ven más combatidos por el gobierno. Además, en algunos de los discursos, hubo violentísimos ataques al gobierno, y principalmente á los elementos democratas que formaron algun tiempo en la izquierda.

Despues del Sr. Carreño, el Sr. Linares Rivas se levantó á hablar y dijo que los izquierdistas son los herederos naturales y en plazo breve del partido que hoy gobierna, que, segun él, vive solo de los temores nacidos á la muerte del Rey, y de la cuestion de Hacienda, encomendada á un ministro ajeno á la política, cuyo concurso aceptarían todos los partidos.

Reconoció el orador en los romeristas excelentes condiciones de lucha; pero así y todo, dijo que la izquierda iba á ella, más que por el material, por el triunfo moral de su política, porque sabia de antemano que la mayor parte de los candidatos naufragarían ante la oposicion de los elementos oficiales.

El Sr. Linares Rivas dijo tambien que este gobierno era parecido al del Sr. Cánovas, y que el Sr. Cánovas presidia moralmente los Consejos de ministros.

Habló despues el Sr. Becerra, diciendo que la inteligencia con el Sr. Romero Robledo es meramente electoral, y que no procede discutir hasta dónde llegarán estas inteligencias, pues el tiempo solo pudiera responder á esto. La coalicion electoral se hace entre dos ejércitos que siguen el mismo camino; pero sin que ninguno de ellos plegue su bandera.

Entrando en otro órden de consideraciones políticas, afirmó que la izquierda está llamada á realizar importantes reformas en la Hacienda y en la organizacion del ejército.

El general Lopez Dominguez hizo el resumen de los discursos, diciendo lo siguiente, sobre poco más ó menos:

“No quiero molestar á nadie; pero conviene á mi propósito declarar que he tenido miedo de que desapareciera el partido, porque en los tiempos que corren es muy difícil conservar la fé.

Expuso las esperanzas que abrigaba, á la subida al gobierno de los fusionistas, de que, iniciando una política de amplia base y concordia, se buscaría á la izquierda de buena fé y como se busca á los caballeros.

Se ha dicho, aludiendo á ciertas conferencias, que se llamó al partido izquierdista: es cierto, se me llamó; pero yo no podía existir de mis ideales ni de mi programa y pediré lo que pida y exige todo jefe de partido: justicia.

Cuanto se ha dicho ó escrito respecto á que el jefe de la izquierda habia contraído compromisos y pedido puestos ó presentado listas de diputados; debe relegarse al desprecio: yo únicamente hubiera dispensado benevolencia á un gobierno liberal en caso necesario.

Las quejas constantes de candidatos del partido por la persecucion de que han venido y vienen siendo objeto de parte del gobierno, me han impulsado á establecer inteligencias con otra agrupacion política; pero esa inteligencia es puramente electoral y reducida á combatir al enemigo comun. Respecto á otro género de inteligencias, lo han de determinar las circunstancias y los acontecimientos, pero siempre defendiendo nuestra bandera y manteniendo nuestro programa.

No necesito que nadie me pida cuenta de mis actos, porque soy cien veces más democrata que todos esos democratas que me combaten y que discuten si puedo ó no llamarme apostol de la democracia; para tener ese derecho creo más que suficiente el haber votado la Constitucion de 1869 y no haberme arrepentido de ello, como no me arrepiento ni me arrepentiré jamás.

En ningún caso, conste así, renunciaré la izquierda á su propósito de llevar á cabo la reforma constitucional. Yo acuso de criminales contra la nacion á cuantos apelan á la fuerza para llegar al logro de los ideales, teniendo abiertos los caminos de la legalidad.

Nosotros somos reformistas y lo somos por creer que las reformas deben alcanzar al ejército, á la administracion, al clero y á todo cuanto de ellas deba ser objeto.

Tengamos, pues, fé en nuestros ideales, atraigámonos cuantos elementos sea posible; demostremos que somos partido de gobierno bajo la garantía de la libertad y del órden y que todos nuestros esfuerzos se dirigen en bien de la democracia, de la patria y de la monarquia.

El discurso del jefe de la izquierda fué muy aplaudido, así como tambien los de los otros oradores del partido.

Epilogo.

Terminadas las reuniones de los respectivos Círculos, los Sres. Romero Robledo y general Lopez Dominguez se encaminaron al teatro Real, donde se vieron y hablaron comunicándose mutuamente el resultado de aquellas.

Hoy volverán á verse con objeto de convenir algunos puntos del programa electoral, entre otros, el dia en que haya de celebrarse el meeting en el teatro Real, cuya empresa parece que ha cedido el local.

Créese que el meeting se celebrará el lunes por la noche.

Teatros.

Esta noche no hay funcion en el teatro Real. Mañana se cantará la Gioconda.

Para el baile de mañana se verificará el domingo por la tarde, se admiten encargos de palcos hoy y mañana.

Son muchos los pedidos que hay ya hechos.

La fiesta promete ser tan brillante como la del martes.

Los niños serán obsequiados con preciosos regalos.

Tambien el baile de Piñata que se dará por la noche promete estar muy concurrido.

El domingo, de tres y media á siete y media de la tarde, se verificará el último de los bailes de niños en el teatro de la Comedia.

Por cierto que promete estar tan animado como los anteriores, pues los bebés se han dado cita para aquel coliseo, y la empresa les ofrece grandes regalos de confituras, flores y tabacos de chocolate.

Los niños Mazoli y Ducaczel repetirán el aplaudido diálogo cómico que para ellos expresamente ha escrito el popular actor D. Mariano Fernandez.

Con una gran reunion de Piñata con máscaras, que se verificará en los Salones de la Alhambra mañana 13, que durará de nueve de la noche á seis de la mañana, pone término la sociedad La Incógnita á la brillante campaña de bailes que ha hecho en esta temporada.

Esta fiesta, segun tenemos entendido, ha de estar concurrísimas, pues además de que los alicientes del programa no son para menos, es grande el pedido de billetes y de palcos.

Durante el segundo descanso se regalará á las señoras ramos de flores, cajas de dulces preciosos, pájaros de peluche y tchets perfumados, y á los caballeros, cigarros puros, Champagne, Jerez y Manzanilla.

Mañana sábado reanuda nuevamente sus tareas la empresa del circo-teatro de Price, con la zarzuela en tres actos titulada Juanita, música del maestro Suppé, libro en verso arreglado á nuestra escena por un aplaudido autor dramático, con cuya obra harán su presentacion los conocidos artistas señoritas doña Carmen Perez, doña Carolina Mendez y los Sres. D. Vicente Buexo y D. Manuel Rodriguez, contratados por la empresa hasta la terminacion de la temporada.

En el teatro de la Princesa se halla abierta la renovacion del abono para la sexta serie.

AL MENUEDO.

Interpelacion religiosa.

París 11.—Cámara de los diputados.—El obispo de Angers, monseñor Freppel, explana una interpelacion censurando que el gobierno haya suprimido la asignacion destinada á los vicarios.

Se lamenta amargamente de la persecucion de que son objeto la Iglesia y sus ministros por parte de los poderes públicos.

Sostiene que el proceder del gobierno constituye un verdadero ataque al Concordato con la Santa Sede.

El ministro de Cultos, Sr. Goblet, afirma que la supresion de las vicarías no constituye un ataque á la religion ni al Concordato, porque las asignaciones que al efecto existían anteriormente fueron acordadas de una manera graciosa por el gobierno; pero no por deber.

Añade que ahora ha habido necesidad de suprimirlas por razones de economía.

Se pone á la votacion la orden del dia sin comentarios, y es aprobada en votacion ordinaria.—Fabra.

A propuesta de la junta de gobierno, ha acordado el Consejo de administracion del Monte de Piedad y Caja de Ahorros hacer préstamos con garantía de cédulas al 5 y 6 por 100 anual del Banco Hipotecario, en los términos comunicados ya para su inmediato cumplimiento á la respectiva seccion de valores públicos del referido Monte de Piedad.

Segun telegrama que tenemos de Soria, ha tenido allí un cariñoso recibimiento el Sr. Hernandez Prieta, que como es sabido, aspira á representar, como adicto, aquel distrito.

Contra la rabia.

Londres 11.—Cámara de los Comunes.—El ministro Chamberlain, contestando á una pregunta, declara que en vista del descubrimiento de Pasteur para la curacion de la rabia, el gobierno inglés se ocupa en buscar los medios de abrir una informacion sobre la eficacia del método del célebre químico francés, y sobre la conveniencia de aplicarlo á Inglaterra.—Fabra.

Otro conflicto en Andorra.

Telegráficamente dicen de Lérida que en la vecina república de Andorra ha ocurrido una colision entre el veguer episcopal y el francés, motivada por un criminal que aquellos querian conducir á España y Francia respectivamente. Del resultado de la colision no se tiene conocimiento seguro, pues mientras unas noticias dicen que el veguer francés pidió parlamento al español, otras afirman (y parece lo cierto) que, levantados en armas los dos opuestos bandos, el episcopal fué vencido, y despues el síndico general destituido y preso.

El gobierno francés, así como el español, están de acuerdo y dispuestos á intervenir para restablecer el órden y la legalidad.

En la Gaceta de 10 del corriente Marzo, se anuncia para igual dia de Abril una importante subasta que interesa principalmente á los industriales cerrajeros. La construccion de varios estantes y mesas de hierro y tela metálica galvanizada, presupuestos en 126.500 pesetas, para los nuevos almacenes del Monte de Piedad, conforme á los modelos y pliegos de condiciones que se hallan de manifiesto de diez á tres en dias no feriados.

Mónaco 11.—La compañía del ferro-carril pretende que no hubo más que dos muertos, un desaparecido y 20 heridos, á consecuencia del choque de dos trenes, cerca de la estacion de esta ciudad.—Fabra.

Ayer tarde estuvo en la redaccion de La Union el juez del distrito del Congreso á secuestrar, á instancia del Sr. Montero Rios, el número de dicho periódico en que se hablaba de las gruas de Málaga.

Los radicales franceses.

París 11.—La última parte de la sesion de la Cámara de diputados ha sido consagrada á la interpelacion del diputado socialista Cannalinet sobre las huelgas de Decazeville, siendo llamado el orador varias veces al órden por la intemperancia de su lenguaje contra los capitalistas y la burguesia.

Pasado mañana continuará dicho debate, por haber acordado la Cámara que mañana no haya sesion.—Fabra.

Asociacion de profesores mercantiles.

Con motivo de la inauguracion del nuevo Círculo que esta Asociacion ha establecido en la calle del Baño, 10, el Sr. Zapatero y García dió anoche una conferencia ante una concurrencia numerosa, sobre el tema «Caracteres del progreso mercantil moderno.»

Explicó el Sr. Zapatero lo que era el comercio en antiguos tiempos, é hizo una reseña detallada de lo que es hoy, poniendo de relieve la importancia que en la actualidad alcanzan las clases mercantiles, el legítimo porvenir que les espera y los medios que para conseguirlo deben emplear.

La descripcion que hizo del comercio en la antigüedad y en la Edad Media, pintando la sociedad griega, la romana y la feudal, fué notable, y el orador fué muy aplaudido y felicitado al terminar la conferencia.

Las bombas para los ensayos, que han llegado ya de Londres, han funcionado esta tarde en presencia del Sr. Merryweather y otro ingeniero de esta villa y córte, dando un éxito muy lisonjero y completo. Complimentamos cual merece á la compañía del ferro-carril de Lisboa, Cáceres y Madrid de la llegada y buen estado de dichas bombas.

Los ingleses en Egipto.

Londres 12.—Han surgido nuevas dificultades entre el representante inglés y el gobierno de Egipto, sobre la organizacion militar de aquel país.

El gabinete del Cáiro insiste, á todo trance, en que los oficiales del ejército sean musulmanes, mientras que el representante británico desea que

se admitan indistintamente cristianos y mahometanos.

Muktar-Baja cree que habrá que renunciar á toda idea de pacificar el Sudan, mientras haya cristianos en el ejército destinado á combatir á los rebeldes.—Fabra.

A los que entran en quintas.

Debiendo presentarse el lunes 15 del actual en las cajas de recluta los mozos del segundo reemplazo del año último para ser destinados á los cuerpos que les correspondan, el gobierno militar de esta plaza ha acordado que dicho acto se verifique á las siete de la mañana del mencionado dia ante los señores coroneles de las zonas respectivas, para evitar la aglomeracion de gente y la confusion que en casos análogos suele ocurrir.

Los referidos mozos tendrán muy presente que de no verificar su presentacion personalmente á los referidos jefes de zona dentro del tercer dia despues del ya indicado, serán castigados como desertores, con arreglo á lo prevenido en el art. 192 de la vigente ley de reclutas.

Los condes de París.

París 11.—Un despacho de Cannes, que publica los periódicos franceses de hoy, dice que el conde de París no pudo ayer ir á la estacion á parar á la condesa por encontrarse algo indispuesto.

El principe de Gales ha llegado á París.—Fabra.

El miércoles último, los vecinos inmediatos á la cárcel de Serranos de Valencia, se vieron sorprendidos por una detonacion tan fuerte que pareció la de un cañonazo.

La causa fué el disparo de un gran petardo colocado frente á la garita del centinela de dicha cárcel. Aunque no hubo desgracia alguna personal, la alarma fué mucha, por creerse que era un golpe preparado para dar libertad á los presos.

Manila 8.—Ha llegado sin novedad á este puerto el vapor-correo Isla de Mindanao, procedente de la Península.—Fabra.

Se ha cometido un robo en el almacén de tabaco que la fábrica de Valencia posee en el término del Grao. El robo se verificó en la noche del domingo, y los ladrones se llevaron los fardos de tabaco.

Reforma constitucional.

El Haya 11.—Se ha fijado para el miércoles debate de reforma constitucional. Los conservadores se oponen resueltamente á ella, sosteniendo que la Cámara no reúne las condiciones legales para discutirla.—Fabra.

EDICION DE LA NOCHE

Recaudacion del mes de Febrero.

Por los datos que hoy publica en la Gaceta la intervencion general, resulta que en el mes de Febrero último se recaudaron 3.110.617,75 pesetas más que en igual mes del año anterior, debiendo este aumento todas las rentas y especialmente la de aduanas. La renta de tabaco está, sin embargo, en baja, entre los valores de la Direccion de Rentas.

Segun El Noticiero, el Sr. Romero Robledo dijo en su discurso de anoche, entre otras cosas, lo siguiente:

“La lucha electoral ha sido el objeto que me ha llevado á concertar ciertas inteligencias con el partido izquierdista, las cuales por ahora no tienen alcance que la del mísero auxilio en la próxima cha electoral; pero acaso, andando el tiempo, esas inteligencias lleguen á más extensos fines, porque me hallo dispuesto á hacer cuantas concesiones sean necesarias en bien del país y de la Monarquía. (Aplausos.)”

Relaciones mercantiles.

Londres 12.—Cámara de los Comunes.—Sesion de la noche última.—El Sr. Tomlinson dirige una pregunta al gobierno acerca de las dificultades que oponen al desarrollo de las relaciones mercantiles entre Inglaterra y España.

El subsecretario Bryce declara que el ministro británico en Madrid tiene desde el advenimiento del actual gabinete inglés instrucciones á fin de que gestione activamente para vencer todos los obstáculos que dificultan el comercio anglo-español.

Y termina diciendo: «El estado actual de la cuestion no permite esperar que se pueda dar un buen conocimiento á las Cámaras de la correspondencia diplomática cambiada sobre dicho asunto.»—Fabra.

Dice el Diario de Avisos de Zaragoza ayer, hoy recibido:

«Anoche pernoctó en Zaragoza el oficial de nuestra marina Sr. Capriles, que jugó tan importante papel en la cuestion de las Carolinas.»

Vá de incógnito á Madrid, acompañado de un sargento.»

Preparativos de resistencia.

París 12.—El gobierno, segun se asegura, es resuelto á hacer uso de la fuerza si es preciso, para impedir el meeting que preparan los comunistas anarquistas en París con objeto de celebrar el aniversario de 18 de Marzo, pues la ley solo concede la libertad de reunion dentro de locales cubiertos.—Fabra.

Ayer entró en el puerto de Pasajes sin novedad el vapor de guerra Ferroluzio.

Esta mañana ha llegado á Madrid de su posesion de Santos de la Humosa, el alcalde señor Abascal.

En la calle de la Escalinata fué herido el madrugada un individuo, siendo socorrido auxiliado por un guardia municipal.

El teniente de la Guardia civil de Málaga, ñor Medel, ha capturado á dos empleados del Banco de España que aparecen responsables de un desfaldo de veintitantos mil pesetas por ingresos de contribuciones.

A propuesta del presidente del Consejo ministros, ha sido agraciado con la gran cruz de Isabel la Católica, nuestro estimado amigo D. Isidro Boixader y Solana, presidente de Asociacion Central de Ingenieros Industriales y diputado á Córtes que ha sido por Seo de Urgel, cuya representacion en el próximo Congreso es segura, dados los antecedentes de sus luchas anteriores y el gran prestigio que goza en la provincia de Lérida, y en particular en el referido distrito.

Los confinados de Santoña se negaron á comer el pan que se les habia facilitado alegando que dicho artículo no reunia las condiciones necesarias.

Practicado un escrupuloso reconocimiento por peritos competentes y autoridades, aqueñ informaron que dichos panes no estaban perfeccionados con arreglo á las condiciones del contrato, por lo que se obligó al contratista

suministrar á los penados pan del destinado al consumo de la poblacion.

Por el ministerio de Ultramar han sido nombrados presidente de la Audiencia de Cebú, el fiscal de la de Manila Sr. Dorestes; presidente de Sala de la nueva Audiencia, don Sr. Francisco Martí Correa; fiscal D. Eduardo Vidal y Sabater, ambos magistrados de la Audiencia de Manila, y los Sres. Aldecoa, Piqueras y Belmonte, que servian en esta última, pasan á Cebú; teniente fiscal de esta Audiencia, don Vicente Belloa; fiscal de la Audiencia de Mani- la, D. José Fernandez Giner, magistrado actual- mente de la misma; y magistrados de ésta los Sres. Alonso y Ordoño, Triarte, alcalde mayor de la Laguna y el que actualmente lo es de Hocos Norte.

La Hacienda francesa y los radicales.

Paris 12.—Se espera de un momento á otro la presentacion de los presupuestos en la Cámara de diputados. Circulan diferentes rumores sobre el proyecto. Se dice que se trata seriamente de convertir el antiguo 4 1/2 por 100 en deuda del 3 por 100.

Mañana harán uso de la palabra en la Cámara sobre los sucesos de Decazville los diputados Laguerre, Wickrshoimer y Clovis Hugues.

El debate promete ser todavía más caluroso que ayer. Algunos periódicos se lamentan de que el déficit aumente en Francia de día en día, y que los ministros continúen con el sistema de prodigalidades de sus predecesores, mientras que la recaudacion de los impuestos es cada vez menor.

Las autoridades del departamento de Avyron dirigen severos cargos á Basy, que con sus predicaciones fomenta la agitacion entre los obreros de aquel departamento.

A pesar de las excitaciones de la prensa radical, los ayuntamientos de provincias se niegan á contribuir al socorro de los obreros que voluntariamente renuncian al trabajo, como los de Decazville.—Fabra.

Segun se nos afirma en sitios autorizados, la plaza de capellan de la cárcel de Serranos de Valencia, continúa vacante; no habiéndose, por tanto, provisto en la persona que dice El Resumen, y resultando, por lo mismo, imaginarias las censuras formuladas.

Ha llegado á Roma, y tomado posesion de su cargo, el ministro de España cerca del Quirinal, señor conde de Rascon.

Contra Gladstone.

Londres 12.—El Times publica hoy un artículo de violenta oposicion al gobierno sobre la cuestion irlandesa.

El periódico de la City declara que Inglaterra no puede en manera alguna aceptar los proyectos autonomistas concernientes á Irlanda que abraja el Sr. Gladstone.—Fabra.

Hoy se ha reunido el Consejo de gobierno de la Marina, para acordar, como ayer dijimos, de la adjudicacion del crucero de primera clase, de cuya construccion viene ocupándose el Consejo desde hace muchos dias.

A las seis continuaba reunido el Consejo; asistiendo el general Antequera.

Bajo la presidencia del señor marqués de Sarden, se ha reunido esta tarde en la diputacion provincial, la comision nombrada para estudiar el proyecto de construccion de un manicomio.

Despues de tres horas de deliberacion, se acordó continuar sin descanso los trabajos, sin necesidad de enviar al extranjero comisionados que visiten los manicomios más notables.

Incendio.

Buenos-Aires 12.—Horrible catástrofe. Un voraz incendio ha destruido los almacenes de la aduana de Las Catalinas.

Una gran cantidad de mercancías han sido pasto de las llamas.

Las pérdidas se calculan en más de tres millones de pesos fuertes.—Fabra.

El candidato fusionista Sr. Villasante, no tendrá contrincante alguno en el distrito de Tarazon, provincia de Cuenca.

Mañana se reunirá en el ayuntamiento la junta municipal de señores asociados.

En el ayuntamiento se han reunido esta tarde las comisiones de Obras públicas, Hacienda, Ransanche y Policía urbana.

La comision permanente de la diputacion provincial, ha aprobado hoy el establecimiento de la luz eléctrica en el Asilo de las Mercedes.

A las cinco de esta mañana ha fundeado en Cádiz el vapor-correo Africa, procedente de Canarias, conduciendo la correspondencia, 30 tripulantes y 74 pasajeros.

El Sr. D. Francisco Laiglesia ha salido esta noche para Cuéllar, donde se propone luchar como candidato conservador.

La duquesa de Madrid y los duques de Parma han llegado hoy á Roma procedentes de Palermo.

BALANCE DEL DIA.

El dia que ha hecho, y lo persistente de la lluvia, son capaces por sí solos de quitar el mayor interés á las cosas que lo tengan más grande; porque, aunque parezca una paradoja, así como el clima ejerce mucha influencia en el carácter, la humedad es incompatible con la política.

En un dia lluvioso y molesto, la gente se encierra en su casa; no hay cambio de impresiones; parece que no ocurre nada; y aunque se encuentran las gentes en la calle, por no sacar las manos de los bolsillos ó no dejar el mango del paraguas, se dejan de decir las cosas más interesantes.

Y no es que falten asuntos hoy, porque los hay, teniendo en primer término interés la multitud de telegramas recibidos y la gran cantidad de reclamaciones deducidas con motivo de la aplicacion de la ley de reemplazo.

Porque inspirada esta ley en el sentido del servicio forzoso, y habiéndose establecido los términos para la redencion de un modo un tanto oscuro y apretado, resulta que este término, extinguido el 15 de Febrero, pocos lo conocian, y ahora, al pedirse los mozos á los pueblos, resulta que los padres que están en condiciones y que tienen voluntad, no pueden redimir á sus hijos, por la prohibicion terminante del art. 153, que ayer reprodujimos; y con tal motivo, las quejas y los disgustos preocupan al gobierno, que no sabemos qué temperamento adoptará al fin.

Hoy publica la Gaceta una nueva circular de Guerra especificando con toda claridad los mozos con que han de contribuir las 140 zonas militares; pero probablemente no la leerá nadie, porque la Gaceta es lo menos leído en España; y así pasan, como sucede ahora, los chascos, angustias y desengaños de que hemos hecho referencia.

Un discurso político de Fulano ó de Mengano; la historia de esta ó de aquella disidencia; si el ministro A ó B está más ó menos seguro en su pedestal; y mil chismes personales y periodísticos; esto lo saben la mayor parte de los españoles; pero lo que dice la Gaceta no lo sabemos ni nos preocupa á nadie, hasta que truena, y entonces nos acordamos de Santa Bárbara.

Por separado publicamos el extracto de las reuniones que anoche celebraron romeristas é izquierdistas, que creemos hubiera sido mejor para ellos, que se hubiesen fundido en una, desde luego, para la mejor armonía.

En estas reuñones hicieron el gasto; los conservadores ortodoxos, en la del Círculo de la calle de Cedaceros, y el gobierno y los demócratas que apoyan al gobierno, en la celebrada por los izquierdistas.

Bajo este punto de vista hubo cierta conformidad, y tambien resultó correspondencia en los cables que se tiraron para establecer en adelante una inteligencia más amplia que la electoral que ahora se concierta; pero el general Lopez Dominguez, no sabemos si bajo la presión de los amigos que lo rodeaban, volvió á sacar á plaza la reforma constitucional, que si era difícil en los dias de Alfonso XII, hoy la tenemos por mucho más temeraria: porque hoy es preciso marchar con mucha circunspeccion, no plantear cuestiones que exciten las pasiones, y ver de ir consolidando la interinidad á fuerza de prudencia y de sentido político.

Estas razones son tan obvias, que las comprenden los mismos izquierdistas en sus momentos de reposo; pero hemos creído advertir que donde el efecto de las tales declaraciones ha sido deplorable, es entre los amigos del señor Romero Robledo; y lo comprendemos, porque lo que es por tal camino pocas ventajas po-

drán alcanzar los elementos respectivos, de la pactada coalicion.

No es exacto que el señor ministro de la Gobernacion, como dicen algunos periódicos, vaya á salir por unos dias de Madrid, aunque bien lo necesitaria, como consta á todo el mundo.

Lo que hará el señor ministro de la Gobernacion, por consejo de los médicos, es utilizar algun dia festivo para pasarlo en el campo, con el propósito y la esperanza de reponer sus fuerzas.

Han seguido esta tarde los Sres. Sagasta y Gonzalez (D. Venancio) recibiendo á varias personas y comisiones.

Es posible que la familia real, incluso su majestad la Reina, vayan mañana á Aranjuez.

Segun telegrama de esta tarde, hoy por la mañana ha llegado sin novedad á Pontevedra el ministro de Fomento, Sr. Montero Rios.

Llama la atencion, entre los telegramas de esta tarde, uno de Londres transfiriendo las conclusiones de un artículo del Times, muy vivo contra la política de Gladstone en Irlanda.

Los valores, no tan firmes como ayer.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DE HOY 12 DE MARZO.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Lists various financial instruments and their prices.

Paris, á 8 dias vista, 4'865. Londres, á 90 dias fecha, 46'85.

Resumen.

Los fondos no tan firmes como ayer. Ha cedido un tanto la demanda y los cambios no han pasado de los limites en que quedaron ayer.

La contratación ha estado menos animada que en estos últimos dias, pero no parece que haya variado en nada la tendencia favorable que viene dando movimiento á las negociaciones bursátiles.

El 4 por 100 interior en operaciones de partida al contado, se ha convenido entre 60 por 100 y 59'90, cerrando á 59'95.

A fin del mes ha dado principio con el cambio precedente 60'10, descendiendo despues á 59'85 y terminando á 60 por 100.

A fin del próximo, se han cotizado á 60'10 y 20. El 4 por 100 exterior con solo el cambio en partida de 60'15.

El amortizable al 4 por 100 á 76'65 y 70. Los billetes hipotecarios de Cuba á 90'30, cambio único.

El 3 por 100 de Cuba y 1 por 100 de amortizacion á 27'60 y 65. Las anualidades de Cuba, valor nominal corriente, á 27'50.

De los valores del Banco Hipotecario, se han cotizado las obligaciones al 5 por 100 á 99'50, y las cédulas al 5 por 100 á 96'50 dimer.

Las acciones del Banco de España á los mismos cambios de ayer; esto es, 385'50 y 386 por 100.

Bolsin.

A las cinco.—4 por 100 interior contado y fin de mes, 59'90.

REVISTA

COMERCIAL INDUSTRIAL

Havana 25 Febrero.—Azúcar: centrifugas, 96'97, 6'6 1/4 arroba. Rvn. 17'42, 18'04.

Mascabados: 86'90, 4 1/2, 5. Rvn. 14'66, 15'00. Aguardiente de caña.—Con reducidas cotizaciones: pesos 20'21 pipas; pesos 26'27 pipa de roble; idem 35'36 pipa de refin.

Marinas nacionales.

En la decena solo se han importado 4.720 sacos de Santander; demanda, moderada; precios, sostenidos, de 9 1/2 á 9 3/4.

Harinas americanas.

Los arribos, importantes; y los precios, sin variacion, de pesos 11 y 12 1/2.

Cambios.—España, 60 div.; comerciales, 2 á 2 1/4. Banqueros, 3 3/4 á 3 por 100 p.—Londres, 60 div.; comerciales, 19 1/2 á 19 3/4; banqueros, 19 1/4 á 19 1/2 b.—Estados-Unidos, 60 div.; comerciales, 8 3/4 á 9; banqueros, 9 1/4 á 9 1/2 p.—Paris, 60 div., comerciales, 4 1/2 á 4 3/4; banqueros, 5 á 5 1/4.

Fondos públicos.—Renta 3 por 100 interés y 1 de amortizacion anual, 27 3/4.—Id. anualidades, 39 1/2.—Banco Español de la Isla de Cuba, 2 p.—Oro: los tipos durante la decena han fluctuado entre 140 1/4 á 140 1/2 por 100 p.

Descuentos sin variacion á 8 0/0 al tipo de los descuentos y préstamos á 3 m/f y 10 0/0 hasta 6 m/f.

Habana.—La exportacion de azúcar para la Peninsula asciende desde 1.º de Enero: 1886: 4.756 cajas, 425 bocoyes y 14.149 sacos. 1885: 4.011 cajas, 100 bocoyes y 16.736 sacos. 1884: 1.290 cajas y 5.180 sacos.

La existencia en los almacenes es: 1886: 8.839 cajas, 173.118 sacos y 5.068 bocoyes. 1885: 43.738 cajas, 162.916 sacos y 24.557 bocoyes. 1884: 24.453 cajas, 98.154 sacos y 29.632 bocoyes.

Temperatura.

La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Principe, 12), ha sido la siguiente: A las ocho de la mañana, 7º centígrados sobre 0.

A las doce de la misma, 9º sobre 0. A las cuatro de la tarde, 8º idem. La máxima fué de 10º idem. La mínima, de 4º sobre 0º. El barómetro marca 700 milímetros lluvia.

La fragancia persistente y el delicado aroma de las flores orientales se hallan en pequeño volumen reunidos en la higiénica, inimitable y económica Agua de Colonia de Orive. Ensayese con un frasco de 3 reales, que se vende en todas las farmacias y perfumerías, y se convencerá el que dude. Exijase la marca de fábrica.

Cultos.

Santo de mañana.—San Leandro y San Rodrigo. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Ginés, donde continúa la novena del Patriarca San José; por la mañana habrá misa mayor con sermon que predicará D. Enrique Almaraz, y por la tarde, en los ejercicios, será orador el P. Caldeiro.

En San Martín continúa la novena de San José, predicando por la mañana D. José Maria Grande y por la tarde el P. Pedroso.

En la capilla del Cristo de la Salud id., predicando por la tarde D. Angel Barcia.

En San Ignacio id., predicando por la tarde el Sr. Ballesteros.

En la Visitacion habrá misa cantada en honor de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro.

Espectáculos para mañana.

Real.—98 de abono.—T. 1.º par.—A las 8 1/2.—Gioconda.

Español.—112 de abono.—Turno 1.º par.—A las 8 1/2.—De mala raza.—Sainete.

Princesa.—24.º de abono.—T. 3.º par.—A las 8 1/2.—Pobre porfiado.—La viuda de Lopez.—Intermedios por el sexteto.

Zarzuela.—A las 8 1/2.—Primer concierto de la célebre Adelina Patti.—Tomarán parte el eminente baritono Napoleon Verger y los renombrados concertistas Mirecki y Albeniz.—La orquesta será dirigida por el maestro C. Espino.

Apolo.—No hay funcion. Comedia.—No hay funcion.

Price.—A las 8 1/2.—Juanita (estreno). Lara.—T. 3.º impar.—Beneficio de doña Eloísa Gorritz.—A las 8 1/2.—Cara ó cruz (estreno).—A las 9 1/2.—La mano derecha (estreno).—A las 10 1/2.—Perecillo.—A las 11.—Segundo acto.

Novedades.—A las 8.—El hijo del pueblo.—A las 10 1/4.—Sullivan.

Varietades.—A las 8 1/2.—Pedro Gimenez.—A las 9 1/2.—Basta de suegros.—A las 10 1/2.—El testamento y la clave.—A las 11 1/2.—Segundo acto.

Eslava.—T. 2.º par.—A las 8 1/2.—Cuestion de cuartos.—A las 9 1/2.—La diosa.—A las 10 1/2.—Un simon por horas.—A las 11 1/4.—El arte del torero.

Martin.—A las 8 1/2.—Los bandos de Villafrita.—A las 9 1/2.—Mias Eva.—A las 10 1/2.—A real y medio la pieza.—A las 11 1/4.—El Grito del Pueblo.

Alhambra.—De 9 de la noche á 6 de la mañana.—Gran baile de Piñata de máscaras por la sociedad La Incógnita.

Salon Felipe.—Gran baile de máscaras de 8 de la noche á 2 de la madrugada.

Imprenta de EL CORREO, á cargo de F. Fernandez San Gregorio, 8.

Marzo 12) FOLLETIN DE «EL CORREO» (f. 18)

AVENTURAS DE PICKWICK

—Si, ciertamente —dijo Mr. Pickwick— y pienso.....

—No trato de saber su opinion—interrumpió el hombre lúgubre—no la necesito.

—Usted viaja para distraerse é instruirse: supongamos que le entrego un manuscrito curioso..... nada de extraordinario, pero interesante como una página de la vida real; ¿le comunicaria Vd. al club de que habla tan frecuentemente?

—Si Vd. lo deseaba, sí; lo haríamos insertar en las Memorias del club.

—Bajo esa condicion se lo mandaré—replicó Mr. Pickwick.—¿Qué direccion pongo?

Mr. Pickwick le comunicó su itinerario profesional.

El hombre lúgubre lo apuntó minuciosamente en su gruesa cartera; acompañó al sábio gentleman á su hotel, y despues de rehusar el almuerzo que aquel le ofrecia, se alejó con paso lento y sombrío.

Sus tres compañeros esperaban ya á mister Pickwick para dar principio al almuerzo, el cual estaba colocado sobre la mesa del mozo más encantador. Se sentaron todos, y el jamon frió comenzó á desaparecer con una rapidez que estaguiata al mismo tiempo la excelencia de los platos, el buen apetito de los viajeros.

—Ahora—dijo Mr. Pickwick,—es preciso saber cómo iremos á Manoir-ferme.

—Podríamos consultar al criado—añadió mister Tupman; y despues de recibir este juicio al mozo.

—Una silla de postas no tiene más que dos asientos—contestó Mr. Pickwick.

—Es verdad, señor, dispénsame usted; nosotros tenemos una lindísima de cuatro ruedas: dos asientos en la caja y otro para el gentleman que guie..... ¡Oh! dispénsame usted, señor, no pueden ir más que tres.

—¿Qué hacemos entonces?—dijo Mr. Snodgrass.

—Puede ser que á alguno de estos señores les agrade hacer el viaje á caballo—dijo el mozo mirando á Mr. Winkle.—Tenemos muy buenos caballos de silla. Los criados de Mr. Wardle, al venir á Rochester, podian volverlo.

—Veamos cuál—exclamó Mr. Pickwick.—Winkle, ¿quiere Vd. ir á caballo?

Mr. Winkle sintió, en lo más profundo de su corazon, mortificantes dudas sobre su ciencia ecuestre; pero como no queria que lo adivinaran sus compañeros por nada del mundo, contestó en el acto con serena voz:

—¡Ya lo creo, con verdadera satisfaccion!

Se precipitaba el mismo ante su destino: no podia retroceder.

—Pues que tengan dispuesto el coche y el caballo para las once—dijo entonces Mr. Pickwick al criado.

—Muy bien, señor—replicó éste saludando. Acabado el almuerzo, los viajeros subieron á sus respectivos cuartos para arreglar lo poco que pensaban llevarse.

Mr. Pickwick tenia ya preparado cuanto creia que le hacia falta y miraba la calle por encima de las cortinas del café, cuando entró el mozo á anunciarle que la silla estaba preparada, siendo confirmado su anuncio por la aparicion de ésta bajo las nombradas cortinas.

Un mozo de cuadra tenia por las bridas, para Mr. Winkle, otro enorme caballo que, á juzgar por las apariencias, debia ser pariente del animal del cabriole.

—¡Dios nos proteja!—dijo Mr. Pickwick mientras metia en el coche los paquetes que habia hecho—¡Dios los proteja! ¿Y quién va á guiar?

—Usted, naturalmente—contestó Tupman.

—Naturalmente—repitió Snodgrass.

—¡Yo!—exclamó Mr. Pickwick.

—No hay el más pequeño peligro, señor—insinuó el mozo de cuadra—Se lo garantizo á usted; un niño de mantillas podria guiarle.

—¿Acostumbra á asustarse?

—¡Asustarse! No se moveria aun cuando viera pasar un batallon de monos.

Esta última recomendacion era convincente. Mr. Tupman y Mr. Snodgrass fueron cuidadosamente encerrados en la caja.

Mr. Pickwick ocupó su puesto y apoyó los pies sobre una plancha, cubierta con un trozo de tela encerada, que él supuso tendria aquel objeto.

—Ahora, brillante William—dijo el mozo de cuadra á su ayudante—dale las riendas al gentleman.

—Que me cuelguen, si el caballero no iba á montar al revés—dijo un malicioso postillon, al mozo del hotel, que parecia esperar una satisfaccion indecible.

Despues de recibir este aviso, Mr. Winkle se acomodó en la silla como pudo, con más trabajo que si se hubiera tratado de asaltar un buque de guerra.

—¿Todo va bien?—preguntó Mr. Pickwick, atormentado por un sentimiento intuitivo de que todo iba mal.

—Todo va bien—respondió débilmente mister Winkle.

—¡En marcha!—gritó el mozo de cuadra.—Téngase Vd. firme, señor.

Y entre las sonoras carcajadas de todos los presentes, el coche y el caballo de silla partieron; Mr. Pickwick en el pescante del uno, mister Winkle en las costillas del otro.

—¿Por qué vá el caballo de ese modo?—preguntó Mr. Snodgrass desde su encierro, á mister Winkle.

—No sé—contestó el pobre caballero, cuyo caballo, en efecto, avanzaba de una manera excéntrica; uno de sus costados de frente, la cabeza á un lado de la calle y la cola al otro.

Mr. Pickwick no pudo entretenerse en observar lo que pasaba tras él, porque se veia obligado á concentrar todas sus facultades racionales en la guia del animal enganchado al coche.

Este desplegaba singularidades muy entretenidas para un espectador desinteresado, pero muy molestas para los que se hallaban unidos á su suerte. Movía la cabeza sin cesar de un modo tan molesto como raro, tiraba de las bridas con tal fuerza, que Mr. Pickwick se veia obligado á hacer grandes esfuerzos para referirlas en sus manos, y para colmo de infortunio, tenia el extraño capricho de echarse á un lado ú otro del camino. Unas veces se paraba, otras corria con una velocidad imposible de moderar.

CAPRICHOS DE CARNAVAL
EN BOLSAS Y COTILLONES
VENANCIO VAZQUEZ
BOMBONES Y CAMELOS
CHOCOLATES, THES Y CAFÉS
CUATRO CALLES

AGENCIA DE NEGOCIOS
CALLE DE VILLALAR, 11
MADRID

Esta Agencia toma a su cargo cuantos negocios se le encomiendan, ya pertenezcan a los ramos de los ministerios, ya procedan de asuntos particulares, ó tengan por objeto la compra y venta de papel del Estado y sus operaciones en la Caja de Depósitos, Dirección de la Deuda y Banco de España, así como toda clase de préstamos con el Banco Hipotecario y demás establecimientos de crédito.

Los contratistas de Guerra, Marina, Obras públicas y de cualquier otro ramo, los comerciantes ó tenedores de papel del Estado que tengan que realizar operaciones en la Caja de Depósitos ó en otra clase de Establecimientos, los mineros y los industriales ó propietarios, á quienes convenga tener en esta capital quien se encargue de cualquier asunto que esté ligado con sus intereses, encontrarán en esta Agencia una representación celosa.

Lo mismo ocurrirá á los licitadores por cumplidos ó inútiles que tengan derecho á premio y alcances de masita, ó á los que tengan que cobrar de la caja de Ultramar.

La Agencia toma a su cargo la gestión de aquellos asuntos que se relacionan con el interés de nuestros compatriotas en América.

Entre en la índole de la Agencia el activar los negocios que radican en los Tribunales de Justicia ó en el Consejo de Estado.

Las Diputaciones y los Ayuntamientos para activar la declaración y cobro de sus créditos, bienes de propios, de Beneficencia é incautación por el Estado de los Pósitos, necesitan de una gestión activa é inteligente en Madrid. La Agencia cuenta con medios y personal para llevar á debido término todas las operaciones que sean indispensables.

Esta Agencia no hace ninguna promesa pomposa, basada únicamente en vanas palabras, fijando el éxito de su empresa á sus obras y al concepto que las corporaciones y los particulares tengan formado de sus dignos antecedentes, los Sres. Rodríguez y Compañía, y vayan formando, viendo como han de ver, el celo, la formalidad, la rectitud y la economía con que ha de trabajar en los asuntos que se le encomiendan.

La correspondencia á D. JUAN RODRIGUEZ PASTRANA calle de Villalar, núm. 11, 2.ª MADRID HORAS DE DESPACHO Y CAJA, DE ONCE A DOS.

PECTORAL BALSÁMICO
ALOMAR
CONTRA TODA CLASE DE
TOS TOS TOS

por crónica ó inveterada que sea, ya provenga de catarros, irritación de garganta, bronquitis, asma, opresión de pecho, etc., etc., facilitando en todos los casos la expectoración.

Las pastillas que expendimos con este nombre, figuran entre las preparaciones farmacéuticas, muy recomendables por la rapidez de sus efectos siempre que la TOS se halle motivada por una hipersecreción bronquial ó un proceso inflamatorio sub-agudo de la mucosa que reviste los canales aéreos.

Los muchísimos enfermos que han hecho uso de ellas, los distinguidos facultativos que las prescriben todos los días y los varios certificados y cartas particulares con que se nos ha honrado, prueban de una manera que no deja lugar á duda, el éxito seguro de aquellas, para combatir toda clase de TOS haciéndola desaparecer en todos los casos, aun en los más graves.

De venta en todas las farmacias.—Depósito central: Sr. ALOMAR y U. IACH, almacén de drogas, calle Moneada, número 20, Barcelona.

JUAN VULGAR
POR

JACINTO OCTAVIO PICÓN
TRES PESETAS

La Caricatura..... 2 pesetas.
Lázaro..... 3 pesetas.
Lo que debe ser el drama... 1 pesetas.
La hijastra del amor..... 4 pesetas.

EN LAS PRINCIPALES LIBRERIAS

TALLERES DE CONSTRUCCION
FUNDICION DE HIERRO Y OTROS METALES
DE
FELIPE VENGUT

PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES Y CONDECORADO CON LA CRUZ DE CARLOS III VALENCIA

Especialidad en máquinas de vapor nuevo sistema, con Real privilegio de S. M.

Dichas máquinas se recomiendan por su solidez y economía en el combustible y gran baratura en los precios; en la actualidad hay algunas terminadas, así como tambien las hay usadas de otros sistemas en muy buen estado, y á precios fabulosamente económicos.

Patente de invención por el nuevo sistema de bombas de rosario, y las que están dando un gran resultado y por el doble efecto para prensas de vino y aceites.

En este establecimiento se construyen toda clase de aparatos, como sierras de cinta para aserrar maderas, aparatos para recalcar, aros de correajes, máquinas para hacer tejas y ladrillos, etc., etc.

Turbinas, ruedas hidráulicas y toda clase de motores.

Fabricación especial de hierro maleable.

Calle de Lepanto, núm. 24 (Valencia.)

MAQUINA

Se vende una de imprimir de cuatro marcadores, sistema Marinoni.

En la Administración de este periódico darán razón.

COLOCACIONES

Hace falta cajero con 12 000 rs., y tenedor de libros con buen sueldo. Se gestionan toda clase de colocaciones y asuntos, tanto civiles como militares y particulares. Se da dinero sobre garantías y al comercio, con la mayor rapidez. Coloca cantidades al 30 por 100 de interés como tiene acreditado, creando una renta fija y segura el activo D. HELIODORO, que tambien compra carruajes y licencias. Dirigirse con sellos, á Cortaleza, 33, 2.ª H. de despacho, de 1 á 3. Madrid.

HERNIAS

Curacion radical. Piamonte, 20, bajo. De 6 á 8 tarde.

IMPORTANTE

Todos, absolutamente todos los hombres débiles, gastados ó impotentes como las mujeres estériles ó que no pueden tener hijos que sean sometido á las prescripciones del Instituto Médico celular de Barcelona, han recobrado las fuerzas, las energías y la vida propias de la edad del celo, y en los órganos más importantes de la naturaleza: en los de la reproducción y de la perpetuación de la especie.

El tratamiento es nuevo y sencillo, y todo bajo la mayor reserva y á base del fluido vital. Consultas gratis; correo: Dirigirse: Instituto Médico-celular, calle de Aragón, 294, Barcelona.

JARDIN DE CAPUCHINOS

GRAN ESTABLECIMIENTO DE HORTICULTURA VALENCIA

Completa y variada colección de frutales (200 variedades). Preciosas plantas de estufa ó invernadero, propias para adornar salones.

Arboles de sombra, arbustos de adorno y plantas de aire libre.

GRANDES TALLERES
DE EBANISTERIA Y TAPICERIA
CEDACEROS, 2, Y ALCALA, 44

REVISTA DE ESPAÑA

Esta notable publicación, que cuenta diez y siete años de existencia, ve la luz pública los días 10 y 25 de cada mes, en cuadernos de 160 páginas, ó más cuando lo exige la índole de los trabajos coleccionados.

PRECIOS DE SUSCRICION

Madrid: un mes, 4 pesetas; tres meses, 11; seis meses, 22; un año, 40.
Provincia, pagando por medio de comisionado: un mes, 5 pesetas; tres meses, 13,75; seis meses, 27,50; un año, 45.
Ultramar y extranjero: un mes, 6 pesetas; tres meses, 17,50; seis meses, 32,50; un año, 60.
América: tres meses, 22,50 pesetas; seis meses, 40; un año, 75.
Portugal: tres meses, 15 pesetas; seis meses, 27,50; un año, 50.
Provincias, pagando directamente en letras del Giro Mútuo ó de fácil cobro: un mes, 4,50 pesetas; tres meses, 12,50; seis meses, 25; un año, 42.— Un número suelto, 2,50 pesetas en Madrid y 3 en provincias.

PUNTOS DE SUSCRICION

Madrid.—En las librerías de Bailly-Bailliére, plaza del Príncipe Alfonso; Fé, Carrera de San Jerónimo; Leocadio Lopez, Carmen; Caesta, Carretas; San Martín, Puerta del Sol, y Murillo, Alcalá, 7.
Provincias, extranjero y Ultramar, en casa de los señores corresponsales. Se admiten anuncios á precios convencionales en la Administración de la Revista, Justiniano, 6, principal izquierda.

ESPAÑA

SUS MONUMENTOS Y ARTES.—SU NATURALEZA E HISTORIA

Obra escrita por los señores D. Emilio Castelar, D. Pedro de Madrazo, D. Manuel Murguía, D. Francisco Pi y Margall, D. Pablo Pierrer, D. José María Cuadrado, etc., con un prólogo de Antonio Cánovas del Castillo.

EDICION DE GRAN LUJO.

Profusamente ilustrada con ricos grabados, grabados al boj, dibujos á pluma, holiografías y cromolitografías, reproducción del natural de los tipos característicos de España, sus principales monumentos, paisajes, cuadros, joyas, mobiliario, armas, trajes y demás objetos suntuarios y artísticos.

Esta obra consta de 17 á 20 tomos, repartidos por cuadernos semanales de 100 páginas á reales.

Puntos de suscripción.—Barcelona: En casa de los editores DANIEL CORTEZO y compañía, Anselm March, 95, y principales librerías.—Madrid: En las principales librerías, centro de suscripciones y en la «Gaceta de los Caminos de Hierro», Magdalena, 6, principal. Provincias y Ultramar: En casa de los señores corresponsales de la «Biblioteca «Arte y Letras.»

GRAN FABRICA DE GUANTES

DE
FERNANDO URIARTE

TUDESCOS, 1, ENTRESUELO

(casi esquina á la plaza de Santo Domingo)

VENTAS POR MAYOR Y MENOR

Rogamos al público no confunda esta casa con las tiendas donde solo se venden, pero no se fabrican. El surtido completo en magníficas pieles, la tintorería y fabrica montada con todos los adelantos modernos, nos permiten ofrecer grandísimas ventajas en clases y precios, de los cuales anotamos algunos.

Guantes de piel de perro, desde 2'50 pesetas.

Guantes de cabritilla y Suecia desde 1'50 pesetas.

Una de las especialidades de esta fabrica es el GUANTE NEGRO, que ninguna otra puede competir con ella, como puede comprobarse.

Guantes largos, se hacen á capricho en dos horas.

CALLE DE TUDESCOS, NÚMERO 1, ENTRESUELO

(casi esquina á la plaza de Santo Domingo)

COLEGIO DE SEÑORITAS

DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

Educación completa de señoritas.—Clases de adorno.—Clases de solfeo, piano y dibujo.

Los honorarios son módicos.

VALVERDE, 16

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y SOBRE LA VIDA

LONDRES Y LIVERPOOL

Autorizada en España por decreto del Gobierno de 1.º de Octubre de 1873.—Capital efectivo, primas y reservas: 467.838.000 rvn., contra rvn. 452.854.258'75 el año anterior

DOCTOR PUENTE

Especialista en las enfermedades del estómago

Seis años consagrado á la curación de estos padecimientos, habiendo conseguido en la mayor parte de los casos la curación radical de enfermos que venían sufriendo diez años consecutivos tan terrible dolencia, es más que suficiente garantía para que los crónicos del estómago acudan á este acreditado curador. **MAYOR, 80, 2.º**

Consulta diaria de 9 á 5.

Provincias, consulten por correo.

ANUARIO DEL COMERCIO

DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION

ó Directorio de las 400.000 señas

DE ESPAÑA, ULTRAMAR, ESTADOS HISPANO-AMERICANOS Y PORTUGAL

BAILLY-BAILLIERE

Con anuncios y referencias al Comercio ó Industria Nacional y Extranjera

1886

Un tomo encartonado en tela de más de 2 500 páginas

PRECIO EN ESPAÑA, 20 PESETAS

Obra útil é indispensable para todos.—Evita pérdidas de tiempo.—Tesoro para la propaganda comercial e industrial.—Este libro debe estar siempre en el bolsillo de toda persona por insignificantes que sean sus negocios.

Se vende en la Librería de D. Carlos BAILLY-BAILLIERE, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en las principales librerías de España.

PINATA

EN LA GRAN FABRICA DE GUANTES

DE
FERNANDO URIARTE

TUDESCOS, 1, ENTRESUELO

(casi esquina á la plaza de Santo Domingo)

Ten un grandioso y variado surtido en magníficos guantes BAILES DE MASCARAS, tanto por sus colores como sus largos, á precios tan increíbles, que ningún despacho puede competir con ellos, por ser fabricados en la casa.

PARA NIÑOS

TUDESCOS, 1, ENTRESUELO

(casi esquina á la Plaza de Santo Domingo)

SOLUCION CASES

DE CLORURO FOSFATO DE CAL

Premiada en la Exposición Farmacéutica Nacional. Única aprobada y recomendada por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas, que lo reconocen como el más poderoso de los reconstituyentes para los casos de anemia, clorosis, raquitismo, tisis, falta de apetito, etc.

Esta Solución, queda probado con decir que, en las exposiciones nacionales, es una de las de consumo más general en España, mayor, Sr. Aviñó, plaza de la Lana, 11, Barcelona.

PASTA PECTORAL DE BORRELL

Esta pasta, exenta por completo de OPIO, no tiene otro por su EFICACIA contra la TOS de cualquier clase que así como por ser la más AGRADABLE y más BARATA.

Precio: 1,25 ptas. la caja en toda España.

Exíjase la firma y rubrica del Dr. F. BORRELL.

Farmacia BORRELL HERMANOS, Puerta del Sol, 5, MADRID.

DICCIONARIO BIOGRAFICO

GEOGRAFICO ESTADISTICO

Y DE LA LENGUA ESPAÑOL

DE

ENRIQUE JARAMILLO Y REQUENA

En colaboración de reputados y distinguidos especialistas.

Esta notable obra, en la cual se comprenden las biografías de los hombres que se distinguen ó se han distinguido en cualquier ramo del humano saber, la geografía universal, la estadística, etc., etc., es el más importante de los diccionarios de la lengua española, y está en la última innovación hecha por la Academia, está en cuadernos de ocho grandes páginas, en folio, que constituyen la más hermosa lectura.

El precio de cada uno es el de VEINTICINCO CENTOS de PÉSETA en Madrid, TREINTA en provincias y TREINTA CINCO en Ultramar y el extranjero.

Se reparten de tres á cuatro cuadernos al mes.

ADMINISTRACION: LOPE DE VEGA, 46 Y 48 DERECHA.



Se reciben esquelas de defunción

este periódico hasta las seis de la tarde

en la Administración, calle de San

gorio, núm. 8, bajo.